

# EL CORREO

MADRID

Lunes 6 de Agosto de 1888.

Núm. 3.049

Año IX

Las suscripciones son por **Pagos anticipados**. Madrid, pesetas 1'50 al mes; provincias, pesetas 5 trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5'50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

**Suscripciones á este periódico:** En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, num. 8, donde también se reciben anuncios espafioles y extranjeros á precios convencionales. La correspondencia debe dirigirse al Administrador **D. MANUEL R. PASTRANA**

## Francia é Italia.

**Toma de posesión de Massuah por el gobierno italiano.**—La nota del Sr. Crispi.—Hostilidad contra Francia.—Lenguaje inusitado del Sr. Crispi.—Asombro del mundo diplomático.—Rumores de un desembarco de los franceses en Túnez.—La triple alianza.—La segunda enseñanza en Francia.—M. Lokroy en la Sorbona.—La antigüedad clásica y las necesidades de la vida moderna.—Las literaturas extranjeras.

La circular remitida á las potencias por el señor Crispi, comunicando la ocupación de Massuah por los italianos, no contribuirá seguramente á suavizar las asperezas que de algún tiempo acá se han notado en las relaciones de los dos pueblos. Este documento demuestra plenamente en lenguaje nunca usado en las notas diplomáticas el concepto que generalmente se tiene en Italia de la política seguida hasta hoy por Francia en el litoral del Mar Rojo. Quéjase con insistencia el jefe del gobierno italiano de la constante oposición, de la táctica obstruccionista que en esta cuestión ha colocado siempre á Francia enfrente de Italia.

El paso dado recientemente por el gabinete del rey Humberto ha sido motivado única y exclusivamente por el obstruccionismo francés, empeñado en no reconocer la soberanía de Italia en aquel territorio mientras no se comunicara oficialmente á las potencias la toma de posesión, de acuerdo con lo que prescribe el artículo 34 del tratado del Congo. Una vez reconocida la soberanía, como es de esperar, por todas las potencias, cesará en Massuah la jurisdicción consular, excepto para aquellas cuestiones de carácter internacional en que siempre subsiste, siendo reemplazada en todas las demás por las autoridades italianas. Si ahora Francia persiste en su oposición al gobierno del Sr. Crispi, tendrá que negarse á reconocer la soberanía de Italia en Massuah, lo cual no parece, sin embargo, probable.

En el mundo diplomático ha causado verdadera sorpresa la lectura de la nota italiana. «Las quejas que han llegado hasta nosotros—dice uno de los párrafos—relativas á la abolición de las capitulaciones, no proceden de Turquía, como se podría esperar, sino, como siempre sucede, de Francia, que ha conseguido atraer á Grecia á su esfera de acción; de Francia, que parece considerar los progresos pacíficos de Italia como si tendieran á mermar su poderío, como si el continente africano no ofreciera ancho campo á la legítima ambición de ejercer influencia civilizadora de todas las potencias de Europa.»

Aun cuando estas quejas sean fundadas y tuviere el gobierno italiano sobrados motivos para censurar la conducta de Francia, no es costumbre emplear lenguaje semejante en las notas oficiales, y cuando las cosas, como ahora sucede, no han llegado al período álgido de la disidencia, ó sea á una ruptura formal, tales desahogos pueden servir para envenenar las pasiones y hacer de todo punto imposible una avenencia entre los dos pueblos.

Como contestación indirecta á los ataques contenidos en la nota italiana, dijese hace pocos días que los franceses preparaban un desembarco en Túnez. Semajante rumor nos parece de todo punto infundado.

La ocupación de Túnez por los franceses sería indudablemente considerada como un *casus belli* por el gobierno italiano, que repetidas veces ha declarado que aquella porción de la costa del Mediterráneo cae dentro de la esfera en que hablan de desarrollarse los intereses de Italia. Hay además otra consideración de gran peso para no admitir la posibilidad inmediata de semejante acto de abierta hostilidad por parte de Francia. Una provocación hecha á Italia en los actuales momentos, significaría un reto lanzado á la triple alianza, cuyos compromisos subsisten hoy lo mismo que hace tres meses. Y esto será tal vez lo que más mortifique al gobierno francés en la conducta del Sr. Crispi. Si éste se expresa en lenguaje sin precedente en los documentos diplomáticos, lo hace tal vez por contar con el apoyo de sus dos poderosos aliados, que hoy por hoy, díjase lo que se quiera del reciente viaje de Guillermo, tendrán que ponerse al lado de Italia en cualquier conflicto que esta tuviere con la República francesa.

La necesidad de reformar la segunda enseñanza poniéndola más en armonía con las necesidades de la sociedad contemporánea, preocupa desde hace tiempo la atención pública en Inglaterra y Francia. En el Parlamento británico la presentación de un plan de reformas en la enseñanza, produjo un largo é interesante debate, que demostró plenamente la necesidad de introducir hondas modificaciones en el actual régimen docente. En Francia, hace pocos días, con motivo de la distribución solemne de premios á los alumnos de los liceos, ceremonia que se celebra anualmente en la Sorbona, bajo la presidencia del ministro de Instrucción Pública, el que lo es actualmente, M. Lokroy, pronunció un discurso de gran mérito como obra literaria y de verdadera trascendencia por las reflexiones que abunda sobre las deficiencias del plan de estudios vigente y el rumbo que señala á las reformas que convendría introducir. Cree el ministro francés que se dá demasiada importancia, en la educación de la juventud, al estudio del latín y el griego.

Admirador sincero de la antigüedad clásica y de las dos grandes literaturas que la representan, no puede menos de reconocer que este estudio, para ser útil, debe ser cultivado, no por todos indistintamente, como hoy se hace, sino por aquellos á quienes una aptitud determinada ó especial vocación atraigan en este sentido. De este modo, lo que el estudio de las humanidades pudiera perder en número de escolares, ganarlo en amplitud y profundidad. En sustitución de la cultura clásica, propone el ministro el estudio en mayor escala que hasta el día, de

la literatura nacional y de las literaturas extranjeras.

El estudio de las lenguas vivas, cuya utilidad á nadie se oculta, podrá ser doblemente provechoso si ampliado convenientemente, fuera acompañado del estudio de las literaturas respectivas. Por lo demás, no quiere esto decir que se condene á los alumnos á privación completa de todo trato con los grandes autores de la antigüedad. De todos ellos pueden tener conocimiento en las traducciones, y sobrados ejemplos demuestran que no es indispensable para penetrarse de las bellezas de una producción literaria, leerla precisamente en la lengua original en que fué escrita.

Esta modernización de la enseñanza que pide el ministro francés, cuya necesidad se hace sentir en naciones tan cultas como Inglaterra y Francia, nos sugiere análogos reflexiones, hechas las convenientes diferencias, para nuestro país. Entre nosotros no se dá excesiva preferencia á los estudios clásicos, pero en cambio tampoco se estudian fundamentalmente las lenguas vivas, y en cuanto á las literaturas extranjeras, no hay en España una sola cátedra donde se explique ó se dé noticia somera de alguna de ellas. Los decretos del Sr. Navarro Rodrigo, reformando la enseñanza de los idiomas, han demostrado la importancia que daba á su conocimiento; pero se nos figura que no es bastante lo hecho y que de acuerdo con los consejos de la experiencia debe, continuarse en el camino emprendido.

## La elección de ayer en Madrid.

Según *La Justicia*, periódico salmeriano, se verificó la lucha sin calor ni apasionamiento en medio de la más pasiva indiferencia.

*La Monarquía*, diario conservador, publica hoy un artículo violento contra el gobierno, contra el Sr. Abascal y los tenientes de alcalde, diciendo que apoyaron descaradamente la candidatura del Sr. Ducazcal, en represalias del discurso del Sr. Silveira.

Por cierto que *La Monarquía* está en lo que dice profundamente equivocada, salvo que hubiese algún dependiente ó varios dependientes del Ayuntamiento que apoyasen la candidatura del Sr. Ducazcal, que bien ha podido suceder.

Más justa *La Epoca*, aunque también irritada, dice al cabo lo siguiente:

«Mucho más ha podido hacer los conservadores desde que observaron la actitud del gobierno y las influencias con que contaba el Sr. Ducazcal. Pero su espíritu, que más de una vez hemos censurado, no ha podido sacudirse, y aunque sea doloroso decirlo, no debe ocultarse.»

Los amigos del general Lopez Dominguez—según dicen varios colegas—votaron la candidatura del Sr. Ducazcal; y algunos muy caracterizados, en alta voz y con la papeleta abierta.

Otros periódicos dicen que así como el señor Romero Robledo ha venido de San Sebastian á votar á su amigo el Sr. Ducazcal, bien pudo el Sr. Silveira hacer lo propio desde Málaga, en obsequio del Sr. Diaz Agero, en vez de lanzar el discurso revolucionario que ha lanzado, con tan mal consejo.

Por último, *El Liberal* y *El Resumen*, tan acerbamente enemigos del gobierno, y hasta *El País*, periódico zorrillista, celebran grandemente el triunfo del Sr. Ducazcal; lo cual bastaría por sí solo para demostrar la injusticia con que los periódicos conservadores acusan á los amigos del gobierno de favorecedores de la candidatura reformista.

Porque sería bien singular, que lo que satisface á *El País*, á *El Resumen* y á *El Liberal*, pudiera ser desagradable á los ministeriales.

Esto es, á los ministeriales que tengan sentido político y sentido común.

Nosotros, además, tenemos una seguridad; y es que los enemigos más rencorosos del gobierno, de distintas procedencias y varios matices; todos estos, de fijo que han votado la candidatura del Sr. Ducazcal.

## Cartas de Cataluña.

### Poblet.

Sr. Director de El Correo.

Mi querido amigo: Prometí comunicarle á usted algunas de mis impresiones, y justo es que empiece indicándole el estado en que se encuentra el monumento más histórico y más bello del Principado. Escribo á Vd. desde el claustro del célebre monasterio; sobre mesa antigua, con tintero y pluma que pone á mi disposición el honrado y celoso conservador actual, D. José Archelaga, y las arenillas que deposito sobre estas líneas no son de las contenidas en vulgares salvaderas de loza ó plomo, las han ido formando el agua, el viento y el lento trabajo de los años, con el desgaste de las columnas y sepulcros.

Se llega hoy facilísimamente á sus múltiples recintos desde la estación de la Espluga, y se encuentra á corta distancia cómodo alojamiento, en sociedad con los que acuden á tomar aguas ferruginosas, dotadas de virtudes muy prolíficas, según la autorizada opinión de bellísimas damas barcelonesas. Descansa el edificio sobre las suaves pendientes de una cadena de altozanos, y desplégase ante sus torres la larga y estrecha *cuenca de Barberá*.

En último término, cierran el horizonte las montañas de Forés, y por el eje del valle marchan en amorosa compañía el río que cortó hace ya muchos siglos los cerretes de arena; la carretera de Lérida á Tarragona, blanca como cinta de seda que reúne las infinitas flores de estos campos, y la línea férrea, guía de los trenes, cuyos agudos sonidos de aviso repercuten una y otra vez en los viejos muros de las naves y claustros.

Rodean los agrietados muros verdes copas en prodigioso número, huertas, avellanos, castaños y nogales, almendros cargados de frutos;

un mar de verduras. El viento que reina en la región no silba en las rendijas del edificio, ni infunde pavor con extraños gritos, ni despierta los tristes pensamientos pintados en conocidos cuentos de *Andersen*; lleva al interior de las tumbas el vago y eterno rumor de la vida, que perpetúan nuevos seres y nuevas instituciones cuando envejecen otras. Es dulce la impresión que produce el conjunto: atraen las ruinas; no aterran.

El elevado templo, con su bóveda de medio cañón en la nave central y los rudos zunchos románicos que separan los siete tramos, engendra la idea de vetustez excesiva, respecto á la época de su fábrica, que templea luego en parte el apuntamiento ligero ó bien marcado de casi todos sus arcos. El claustro mayor sorprende con una cruz románica y tres ogivales, cuyo próximo parentesco marcan los capiteles de todas sus columnas.

La sala capitular guarda en el fondo las imágenes de once abades, esculpidas en medios y bajos relieves. Refectorio, salón de novicios, biblioteca, librería y otras dependencias, atraen la atención del viajero; y es tanto más de admirar su belleza, cuando se observa la ausencia en ellas de elementos ornamentales y su estricta adaptación al tipo artístico cisterciense.

Grandes son los destrozos, grandísimos; pero no del bulto y magnitud que hace temer la lectura de P. Ferrer y sus apasionadas declamaciones. Las tumbas reales han sufrido los mayores deterioros; queda el basamento de la derecha, con estatuas descabezadas, y ha desaparecido completamente el de la izquierda: de las seis urnas ogivales que descansaban sobre estos, solo se adivinan los cortornos de la que se destinó á *D. Pedro el Ceremonioso* y sus esposas. Los enterramientos del claustro permanecen intactos en su mayoría, produciendo en conjunto un sorprendente efecto, muy fácil de apreciar y muy difícil de describir. Restan solo los jabalones en que se apoyaban las de tres hijos de *Pedro IV* y las de cuatro de *Juan I*. La estatua yacente del sabio Zarroca fué dividida en varios trozos por un brutal golpe de maza. Han desaparecido diferentes columnas corroidas por las aguas.

Más para formar exacto juicio sobre estos delitos contra el arte, debe notarse que la alteración de las amplias líneas del monasterio había comenzado antes de que fuera incendiado. Cuando el fervor primitivo se va perdiendo, descomponense al mismo tiempo los cuerpos de piedra en que se fundió el espíritu generador. Los bernardos de los siglos XVII y XVIII distaban mucho de perecerse á los discípulos del maestro que, con dolo tribunicio, cesuraba vicios y anatematizaba corruptelas en el XI; y este *Poblet*, nastro como los primitivos monjes blancos, lleno en su dibujo del vigor y la grandeza que animó á sus fundadores, creado para inspirar la fe que sentían los que colocaron pacientemente unos sobre otros los sillarejos, levantando muros y naves á prodigiosa altura, comenzaba á perecer poco á poco y á borrarse en sus mejores contornos, cuando los actos de violencia le causaron heridas más visibles.

En el delicado claustro de San Estéban se habían levantado pesados machones, destruyendo, en parte, su bello conjunto, para ganar algunas varas cuadradas y ensanchar habitaciones; la armonía de la preciosa nave del noviciado se amonó también, buscando la comodidad de las celdas; el delicioso tono de aquellas piedras, *patinadas* por el tiempo y el humo del incienso, hubo de desaparecer después bajo la capa de grisácea pintura, sobre la cual se trazaron líneas blancas, como separaciones de piedras, y mil y mil fábricas parásitas borrarán la silueta poética del primitivo cenovio.

Llegó el movimiento de la pasión, mala consejera de acciones. Masas ciegas que protestaban contra vicios cuyas consecuencias sentían, sin conocer bien el origen, atacaron un día el augusto recinto, y pretendiendo castigar la vida sensual de los degenerados hijos de San Bernardo, destruyeron la tumba de *Jaime I*; hicieron rodar por el suelo los huesos de los *Angelsols* y *Monedas*, á quienes debían el terreno por sus familias cultivado; turbaron el sueño de reinas, cuya pura vida se reflejaba en los serenos rostros de sus estatuas, y dejaron al mismo tiempo intactos refectorio y cocinas.

Las restantes profanaciones fueron obra de otras gentes. Como ocurre siempre en estos casos, no padeció tanto la fundación de Ramon Berenguer IV, bajo la acción combinada de llamas y piquetas, como ha padecido luego por la avaricia ignorante y la admiración indiscreta. Una diadema sacada de la tumba de *Pedro el Ceremonioso*, fué vendida en la *Espluga* por *veinticuatro reales*, y ha sido tasada luego en *ochenta mil* por un autorizado orfebrero y anticuario inglés; cien cabezas de delicadas estatuas se separaron de sus troncos para guardarlas como recuerdo de ligeras impresiones, y más de una escultura, ropas y cuadros, han servido para el tráfico de gentes con exterior respetable y conciencia más negra que los paños mortuorios que guardaban los viejos armatostes de la sacristía.

Monges que solo tenían de tales la cogulla; abades más atentos al fausto y bienestar personal que á la propagación de las santas doctrinas; masas gobernadas por ciegos ódios, descomos de vengar en obras artísticas ofensas recibidas de individuos; ojeadores de riquezas ajenas; caballeros andantes de manta y trabuco, preparados para entregarse siempre á violencias en defensa de cualquier causa; lechuzas humanas devotas del aceite que manejan; roedores de arcones; matuteros de las joyas abandonadas por quienes debían haber tenido más interés en guardarlas, y otros cien espantajos de diversos pelajes, dieron pretesto con su ceguera á las violencias; se cometieron con pasión ó hicieron en Agosto fríamente, culpando luego á las llamas de más delitos de los que cometieron.

Esta historia del desastre de Poblet, se lee claramente en los preciosos restos: el viajero imparcial lamenta que no haya llegado á España la cultura actual en tiempo oportuno, para evitar unas y otras profanaciones.—*Enrique Serrano Fatigati*.

## Telegramas de la mañana.

### Certificados de origen

Roma 5.—El director general de Impuestos ha dirigido una circular concerniente á los certificados de origen, exigibles para todas las procedencias, excepto para los países extra-europeos, desde los Estrechos de Gibraltar y Suez. La circular empezará á regir el día 1.º del próximo Setiembre.

Las huelgas de París.—Muerte del comunista Eudes.

París 5.—Las huelgas parece que tienden á generalizarse.

No se ha turbado, sin embargo, el orden en esta capital.

Los patronos se han puesto de acuerdo para resistir á las exigencias de sus obreros.

El gobierno se limitará á defender con la mayor energía la libertad de los que quieran seguir trabajando, y á defender el reposo público.

París 5.—Emilio Eude, el antiguo general de la Commune, ha muerto víctima de una apoplejía fulminante mientras pronunciaba un discurso en la sala Favé en favor de los obreros declarados en huelga.

Sentenciado á muerte en los últimos días del imperio y salvado por la revolución, miembro de la Commune, ministro de la Guerra, responsable en gran parte de los incendios de París y refugiado más tarde en Suiza, la figura de Eudes tiene bien triste celebridad en la historia contemporánea.

### Los Emperadores del Brasil.

Brasiles 5.—Los Emperadores del Brasil saldrán hoy de este puerto, de regreso á su país.

### La escuadra española.

Roma 5.—Los periódicos de Venecia dan cuenta de los festejos que se preparan en aquella ciudad en honor de los marinos de la escuadra española.

Tanto las autoridades civiles como las del arsenal, contribuirán á los obsequios que van á tributarse á los marinos españoles, como una muestra de la simpatía que España inspira en Italia, y en justa correspondencia á los agasajos que Berceona y Madrid dispensaron á los marinos y periodistas italianos.

### Documento apócrifo.

Berlín 5.—*La Gaceta de la Alemania del Norte*, órgano del príncipe de Bismarck, dice hoy que está autorizado para declarar que el informe del gran canciller, publicado por la *Nueva Revista de París*, es un documento apócrifo que no tiene ninguna base oficial.

### El asunto de Massuah.

Constantinopla 5.—La Puerta prepara una circular que dirigirá á las potencias acerca del asunto de Massuah.

En ella protesta contra la ocupación italiana, que viola los inalienables derechos de Turquía.

### Viaje de Mr. Carnot.

París 5.—A las dos de la tarde de hoy ha llegado á Montargis el presidente de la República, monsieur Carnot, para presidir la inauguración de la estatua de Mirabeau.

La población ha hecho á Mr. Carnot entusiasta acogida.

### El rey de Portugal.

Marsella 5.—A las tres y veintitres minutos de esta tarde ha llegado á esta ciudad el rey de Portugal, siendo recibido en la estación del ferro-carril por el prefecto Sr. Valbon y el general Japy.

El rey, cuyo semblante denotaba alguna malestar, montó inmediatamente en un carruaje, siendo acompañado por una numerosa multitud que, á pesar del mal tiempo, acudió á recibirle.—*Febra*.

### Banco de España.

El efectivo metálico en Caja ha bajado de pesetas 306 117 038'63 á 302 905 678'63.

Los efectos en cartera, que estuvieron representados por 913.458.151'82 pesetas, lo están por 920.199.272'62.

La cifra de billetes en circulación ha subido de 658.108.675 á 667.120.075 pesetas.

También la de depósitos en efectivo, desde 66.557.141'39 á 68.247.194'10 pesetas.

Ha bajado la de cuentas corrientes desde pesetas 851.762.917'81 á 847.943.065'25.

En ganancias y pérdidas hay aumento en las realizadas desde 3.096.835'39 á 3.147.247'90 pesetas, y disminución en las no realizadas, desde 557.015'27 á 504.763'84 pesetas.

Las reservas de contribuciones han disminuido también desde 466.047'63 á 302.827'56 pesetas.

### Noticias de San Sebastian.

La Infanta doña Isabel realizó ayer su expedición á Fuenterrabia en coche abierto, no obstante la copiosa lluvia que cae. Visitó la iglesia parroquial y la capilla de Guadalupe, desde donde se domina un horizonte vasto y hermoso. Regresó á las ocho á San Sebastian, en el tren tranvía.

Asegúrase que la augusta señora permanecerá en La Granja hasta fin de Setiembre, saliendo después para Barcelona.

La Reina ha paseado ayer en coche cerrado. Niégase oficialmente—dice el correspondiente de *La Correspondencia*—que el Sr. Alonso Martínez haya recibido carta ni telegrama que refleje las impresiones del instructor de la causa de la calle de Fuencarral.

El concierto verificado anoche en el Gran Casino, ha sido notabilísimo, y la concurrencia muy numerosa y selecta. La señorita doña Bibiana Perez y los Sres. Verger y Valero han obtenido grandes aplausos.

### LA GACETA.

#### Hacienda.

Real órden de 20 de Julio desestimando la demanda contra la real órden de 6 de Febrero de 1888 revocando una resolución de la administración de Hacienda de Barcelona.

—Otra de igual fecha desestimando una demanda contra la real orden de 10 de Mayo del 83, que dejaba sin efecto una reordenación efectuada.

—Otra de igual fecha admitiendo una demanda contra la real orden de 8 de Junio de 1885, revocando un acuerdo de la dirección de la Deuda.

Fomento.

Real orden de 28 de Julio de 1888 adoptando disposiciones encaminadas a evitar los incendios de los montes.

—Otra de igual fecha dando gracias a D. Balbino Cortes por un donativo de varias obras suyas hechas a dicho ministerio.

—Otra de 27 de Julio disponiendo que se inserte en la Gaceta la relación de los servicios prestados por la Guardia civil en Mayo último en la custodia de la riqueza forestal.

El Banco español de la Isla de Cuba.

El correspondiente de La Correspondencia de España dice desde la Habana que era muy comentado el hecho de haber bajado el dividendo que ofrece a sus accionistas este Banco de emisión y descuento.

Pocos comentarios entendemos que requiere el caso. En toda empresa verdad y en todo negocio seguro, el interés no puede ser crecido y no se acostumbra a buscar este beneficio aliciente para que las acciones se soliciten.

Cisero está que la crisis económica que sufre la isla de Cuba ha de ocasionar irremisiblemente la necesaria previsión de reducir el número de descuentos y de toda clase de negociaciones en que pueda correrse el menor riesgo; y reducidas estas negociaciones, ha de disminuir la suma de utilidades que el establecimiento de crédito reporta.

El Banco Español de la isla de Cuba, que es hoy en España, Europa y América uno de los más sólidos, garantidos y mejor administrados, tiene asimismo la previsión de conservar en caja todo el numerario que importan sus emisiones, sin correr el riesgo de que a una hora dada y por cálculos de especulación, pudiera sobrevinir un conflicto.

Si con estas acertadas previsiones disminuyen las utilidades, se aumenta en cambio el crédito del establecimiento. Las acciones del Banco de Londres jamás ofrecieron los dividendos activos que brindaba doña Baldomera.

AL MENUDEO.

Las víctimas del hundimiento.

Con motivo de la terrible catástrofe ocurrida en el solar del que fué templo de Santo Tomás, y por iniciativa del juez de instrucción aquella noche, Sr. Vicente, y del inspector jefe del distrito, D. Mauricio Marrón, se abrió en la misma noche del suceso una suscripción para socorro de las familias de las víctimas, en la cual figuran ya los señores ministro de la Gobernación, gobernador civil, alcalde primero y otras personas. Dicha suscripción sigue abierta por dos días en la inspección de la Audiencia, calle de Juanelo, 16, principal.

El obispo de Madrid y Alcalá, tan luego como tuvo noticia de la catástrofe, remitió al teniente alcalde del distrito de la Audiencia, señor Ruiz de Velasco, la cantidad de 500 pesetas con destino a las familias de las desgraciadas víctimas.

Ambrosio Hernandez, el Aragonés, que fué extraído con vida de entre los escombros de Santo Tomás, se encuentra mejor. Aunque no ha desaparecido la gravedad, está fuera de peligro y se espera una pronta curación.

Sucesos en provincias.

En los centros oficiales se nos comunicaron anoche los siguientes telegramas: "Castellón 5 (9:20 mañana).—Anoche, a las doce, se incendió la casa número 2 de la plaza de los Doctores.

A la madrugada quedó extinguido, gracias a los esfuerzos del vecindario y de la Guardia civil, sin que ocurrieran desgracias personales. Las pérdidas materiales no son de consideración.

"Albacete 5 (1:25 mañana).—Ayer tarde en Alpera se quemó la casa de Pedro Navajas. Balmor con las existencias de esparto que en ella había. No han ocurrido desgracias personales.

"Ciudad Real 5 (2:35 t.).—Al llegar a la estación de Malagón el tren correo, fué hallado en un coche de segunda el cadáver ensangrentado de un hombre de treinta años y de nacionalidad portuguesa. Parece que dicho sugeto se suicidó con el revólver que se encontró a su lado y según una carta que llevaba en un bolsillo.

El juzgado entiende en el suceso. El miércoles saldrá de Madrid el director de Beneficencia y Sanidad, Sr. Baró, para la Coaña, a fin de hacerse cargo oficial del lazareto de Oza.

La Exposición de Barcelona.

Ayer se celebró en Barcelona el banquete en obsequio a la prensa, por la comisión ejecutiva de la Exposición, en el restaurant Martín, del Parque. Sentáronse en la presidencia los señores Rius y Durán, únicos miembros que asistieron a la comisión ejecutiva. La directiva estaba representada por Cabré, Rouvière y el secretario Pirozzini.

El menú fué excelente, y la mesa se hallaba adornada de flores é iluminada por numerosos candelabros. Al llegar los brindis, leyéronse telegramas de adhesión españoles y extranjeros, entre ellos de La Epoca, de La Correspondencia y otros periódicos, del síndico y concejales de Génova. Valero de Tornos leyó una tarjeta de Echegaray y brindó por la Exposición. Vargas, de El Liberal; Lacal, de El Día; Simon, de La Girona; Effraut, periodista ruso, y otros varios, aplaudieron el certamen. Perillan y Carreras leyeron versos.

El alcalde resumió los brindis, dando gracias a la prensa nacional y extranjera por su apoyo a un pueblo cuyo mérito es el trabajo. Invitado el Sr. Durán y Bas a brindar, dió término al banquete, diciendo haber conseguido los tres propósitos que tuvo al intervenir en la Exposición: que obtuviera España el respeto extranjero, y así lo ha demostrado el envío de las escuadras; que al conocerse más se estimaran Cataluña y el resto de España, y que se entrase en la vida de los pueblos modernos, aunque fuera a costa de sacrificios, para seguir avanzando en la senda del progreso.

Todos los brindis lograron grandes aplausos. Una desgracia. Anoche el tranvía del Este atropelló a un hombre en la carretera de Aragon, dejándole tan mal parado que falleció al poco rato.

La Guardia civil detuvo al conductor del coche.

El Sr. Montero Ríos.

Dice el Diario de Pontevedra:

"La familia del Sr. Montero Ríos y el Sr. Vincente salieron de Santiago a las once de la mañana del martes, en un tren especial, acompañados de cuarenta amigos particulares.

En Carril obsequió a todos los expedicionarios el Sr. Montero Ríos con un banquete. En estilo familiar expuso al Sr. Montero Ríos su renuncia del cargo de diputado por Santiago, interin sea presidente del Supremo.

Los conserales, que eran de todos los partidos, aclamaron al Sr. Montero Ríos, y acordaron votarle de nuevo hasta que dicho señor sea senador.

Durante la ausencia del inquilino se verificó anoche un robo consistente en veintitres duros en papel y metálico, algunas alhajas y ropas, en el piso principal interior del paseo de las Delicias, número 16, habitación de D. Eloy Fillo.

Los ladrones abrieron la puerta por medio de palanqueta y fracturaron los muebles.

Las Palmas (Gran Canaria) B.—(Por el cable de la Compañía Nacional Española).—El vapor recién construido, Leon y Castillo, ha llegado a este puerto, destinado a inaugurar el servicio de correos internacionales.

Visita de inspección.

El secretario del gobierno civil de Granada, giró anteaayer, como comisario de revista, una visita de inspección a los establecimientos penitenciarios de aquella capital.

Sin previo aviso se presentó primero en el penal de Belén, siendo recibido por el director, D. Enrique Sanchez Cayuela. El Sr. Flores encontró en el mejor orden todos los servicios, saliendo muy gratamente impresionado, no solo por lo que afecta al régimen interior de la prisión en la parte directiva y administrativa, sino por la gran subordinación que demostraron los corraleros.

En cambio al secretario del gobierno le causó la visita que despues hizo a la cárcel de Audiencia, un efecto deplorable, en lo que respecta a las condiciones higiénicas y de seguridad del edificio, y el descuido en que, por consecuencia de esto, se hallan los presos. Por virtud, pues, de tal visita, el Sr. Flores se propone gestionar vivamente cerca del señor presidente de la Diputación para que, por lo que a ésta respecta, se vea la manera de mejorar las condiciones de dicho centro penitenciario.

Mabana 4.—Hoy ha llegado a este puerto el vapor correo de la Compañía Transatlántica, Ciudad de Santander, sin novedad a bordo.

Robo sacrilego.

Segun dice un periódico de Barcelona, se ha cometido un robo sacrilego en la iglesia parroquial de Sarroca de Llerda.

Al ir a prepararse anteaayer para la celebración del santo sacrificio, observó el reverendo ecónomo algún desorden en el altar y vió abierta la puerta de la sacristía y los cajones de las cómodas y revueltos los sagrados ornamentos. Dado inmediatamente conocimiento a la autoridad, se practicó un detenido exámen, resultando haber sido sustraídos dos cálices, la Vera-Cruz y la cruz parroquial, con la notable particularidad de que junto a los dos cálices robados habla otro de doble valor que aquellos y tres patenas que los ladrones dejaron, lo mismo que los incensarios y otros objetos de plata que están a la vista.

Parece que los ladrones entraron por la parte de la sacristía que da al castillo, pasando luego por la parte del coro, que han perforado, rompiendo tambien sus hierros.

Los cruceros.—Acuerdos en Bilbao.

En reunion celebrada dias pasados por representaciones de la diputación provincial de Vizcaya, ayuntamiento de Bilbao, senadores, diputados a Cortes, Cámara de comercio y junta de obras del puerto con el objeto de tratar acerca de las gestiones que proceda practicar para que la adjudicación de los cruceros pueda recaer en alguno de los astilleros de la ría de Bilbao, se ha acordado por unanimidad que «dada la rectitud y justificación del gobierno de Su Majestad y su reconocido patriotismo, debe desistirse de enviar comisiones a la corte.

Nos parece la conducta de los bilbaínos discreta y digna de aplauso, porque el afán de enviar comisiones por todo y para todo, no nos parece el mejor procedimiento.

Un cancer en la laringe.

Dice La Voz de Galicia, que en el hospital clínico de Santiago existe un enfermo con un tumor canceroso de la misma índole del que padeció el Kompritz de Alemania. Pronto se operará al enfermo.

El señor Martos.

Dice El Faro de Vigo: «El banquete con que será obsequiado en esta ciudad el presidente del Congreso, Sr. Martos, es debido a la iniciativa del Sr. D. Saverio Gonzalez Febrero.»

EL CRÍMEN DE LA CALLE DE FUENCARRAL

Confusion.

En el sumario, que nosotros los periodistas, ayudados por la opinión, hemos formado con motivo del proceso que se instruye por el crimen de la calle de Fuencarral, se ha llegado al momento del barullo.

Las cabezas más firmes y los espíritus más serenos, juzgando por lo que los periódicos dicen, dudamos nosotros que puedan haber llegado a reconstituir el crimen, señalando con indudable verdad a los autores, cómplices y encubridores; y por sí algo faltase para que la confusion sea mayor, ha venido la comunicación de los procesados, y con ella las conferencias y las revelaciones distintas segun son las personas que interrogan, y el juicio que cada periodista forma despues.

Por fortuna parece que el sumario legal toca a su término, y entonces podremos partir de una base fija para deducir las consecuencias que nos sugiera nuestro entendimiento.

Mientras tanto, y para que nuestros lectores estén al corriente de todo, a continuación publicamos lo que hay de novedad desde ayer.

El Sr. Millan Astray.

Un redactor de La Epoca visitó ayer en las prisiones militares al Sr. Millan Astray y de la conferencia entre ellos celebrada da cuenta aquel colega en los siguientes términos:

«R.—¿Fia Vd. en el juicio oral para la demostración de su inocencia? M.—Solo tengo confianza en Dios. Mi situación no me preocupa. Como Vd. ve, estoy tranquilo. Aguardo pacientemente y desprecio cuanto se ha dicho de mí, porque nada es verdad.

R.—Lo es, sin embargo, que los cargos que sobre Vd. pesan le han colocado en posición bien critica. De todos modos, en algo basará usted esas esperanzas que tiene en el juicio oral.

M.—Espero denderme solo, pues contra todo cuanto se ha dicho tengo defensa; una vez ante el tribunal, yo desenmascararé a muchos a quienes hice favores de mayor cuantía que el dejar salir a la calle a un preso, y que hoy se ceban en un inocente. ¡La prensa!

R.—¿Siga usted. M.—No ha sido muy correcto el espíritu en que se ha inspirado en esta cuestion. Debo exceptuar a algunos periódicos; pero condeno y clamo con todo mi corazón contra aquellos que han asumido la responsabilidad de ciertos amañes.

R.—¿Qué quiere Vd. decir? M.—Juro a Vd., caballero, por la vida de mis hijos, que es lo que más quiero en el mundo, pues padres no tengo, que yo he sido quien con más ahínco he procurado averiguar si Varela, burlando mi vigilancia, salió a la calle.

R.—Eso es precisamente lo que la prensa ha podido condenar en Vd., no precisamente por ser usted, como equivocadamente supone; sino porque ha visto en su oficiosidad extremada una disconformidad con los procedimientos legales.

M.—Es que se ha llegado más lejos. Se ha dicho que yo soy encubridor del robo, y quizás mañana se diga que tambien mojé. (Haciendo ademán de herir.)

R.—¿Lee usted periódicos? M.—Hoy por vez primera desde que estoy preso; pero no ignoro cómo está la opinión respecto de mí. ¡Yo, que solo beneficios he hecho! Dios, sin duda, me pone a prueba, y aunque inocente, nada puedo hacer, lo reconozco, contra diez y seis millones de españoles todos en contra mía. Ya tienen el esclavo en el Circo para que las fieras le devoren; ya está el pueblo contento. Moriré con valor; pero dejaré a mis hijos el nombre honrado que heredé de mi padre.

Nieto—continuó despues de una pausa—es una persona decente; pero pudo padecer obsesión y equivocarse la fecha. Rafo.... pja.... sus antecedentes no le abonan, y en cuanto a Mendoza.... cuatro pesetas costó el almuerzo que le dieron los redactores de un periódico.... Figúrese usted. Hoy por menos se mata a un hombre. Por nada se me mata a mí. ¡Ah! Pero yo confundiré a todos los que me culpan. Puedo hacerlo.

R.—¿Tiene usted pruebas? M.—Aquí el Sr. Millan Astray se demudó visiblemente y tuvo un raptó de ira. Calmado al fin, continuó:

M.—Tengo mi inocencia. Y en último resultado iré a un presidio; pero ante Dios, que todo lo sabe, no quedará impune la injusticia con que se me ha perseguido, disfrazándola con la irrisoria frase de ser esa la misión de la prensa. Buena está la prensa!

Algunos periódicos publican extensos pormenores del relato del crimen hecho ayer por la criada de doña Luciana.

Hé aquí lo más importante, segun vemos en El Imparcial, cuyas conclusiones convienen en el fondo (sobre este particular) con las de otros colegas de distintas tendencias:

«Un día me encontré junto a la verja de la Cárcel con el Sr. Millan, y me dijo que si quería servir me recomendaría a una señora que vivía en la calle de Fuencarral, núm. 109; pero con la condición de que yo fuese cómplice en un robo que trataba de llevar a cabo el hijo de la que despues fué mi señora.

«¿Había Vd. de Varela? M.—Sí, señor. R.—¿Vd. qué hizo? M.—¿Qué había de hacer? Aceptar.

«¿Qué día habló Vd. con Millan? M.—El 22 de Junio: el 26 ya estaba yo en la casa. El Sr. Millan me dijo que el día 1.º de Julio iría Varela a las dos de la tarde, y que le abriese yo la puerta. El señorito se avisó antes conmigo, a fin de que le conociera.

«¿Y despues? M.—Llegó el día 1.º de Julio, y en efecto, a las dos de la tarde se presentó Varela con barba postiza. Abrió el ventanillo, y a pesar del disfraz, le conocí al momento. El entró y se encaminó al gabinete, donde a la sazón se hallaba mi señora. Yo, entretanto, me dirigí a la cocina. A poco oí voces ahogadas que decían: ¡Socorro, guardias! Al acudir yo, vi a doña Luciana muerta en el suelo. Yo me horroricé, y al mani festárselo así a Varela, me asió de un brazo, y blandiendo la navaja con que matara a su madre, y que aún llevaba en la mano, me amenazó con hacer lo mismo conmigo si lo denunciaba.

«Despues me entregó un billete del Banco de España de 1 000 pesetas diciendo: «Estó para que te vayas de Madrid, y esto (dándome unos cuartos) para que compres una botella de petróleo, con el cual rociarás las ropas que he puesto sobre el cadáver y le prenderás fuego. Te advierto—añadió—que no vuelvas a casa hasta las ocho de la noche.

«Antes de marcharme, Varela me dijo que le llevase agua para lavarse las manos, que tenía llenas de sangre.

«Despues yo me fui, llevando la llave, y Varela se quedó en la habitación.

«¿Y a dónde se dirigió Vd.? M.—Por la calle del Divino Pastor, calle de San Bernardo y plaza de Oriente, en donde encontré a una conocida llamada Manuela y la entregué el billete que me había dado Varela.

«¿Y despues? M.—Fui a mi antigua casa de frente a la Cárcel, y más tarde a la Puerta del Sol. Anduve por las calles de Carretas y de Preciados, y en una charrería inmediata al mercado del Carmen, compré el petróleo. A las ocho de la noche volví a la calle de Fuencarral, número 109, subí y no encontré allí a nadie. El cadáver hallábase tendido entre la alcoba y el gabinete. Yo rocié con petróleo las ropas y las prendí fuego, marchán-

domo desde allí a la cocina. Estuve breves momentos en ella, y allí encontré al perro medio muerto. Despues me desnudé. Cuando lo estaba haciendo, oí en la puerta grandes campanilleos, y noté, por último, que alguien la abría y entraba. Era la policía.

«¿Pero con Varela no entró nadie? M.—No, señor, él solo.

«¿Y fué una navaja el arma con que cometió el crimen? M.—Sí, señor.

«¿Y por qué no denunció Vd. al criminal? M.—Porque tuve miedo.

«¿Conoce Vd. a Medero, Lassa y Avelino Gallego? M.—No, señor; a ninguno.

«¿Sabe Vd. algo del dinero y de las alhajas robadas? M.—No, señor; se lo llevaría todo el señorito Pepe.

La mujer del preso Cámara.

Es esta aquella mujer que dijo haber visto al amante de la Higinia, Fernando Blanco, el día 1.º de Julio, y a quien despues los periódicos dijeron habían visto que estaba hablando con el Sr. Millan Astray en un puesto de agua de la plaza de Oriente.

El Imparcial dice hoy, por habérselo oído a ella, que habiendo tenido noticia de que su marido iba a ser trasladado a otro penal, procuró ver al Sr. Millan, y al efecto, lo estuvo buscando cuatro ó cinco dias.

El último encontró cerca de la Cárcel Modelo a la criada y a la niñera de la familia del señor Millan y las preguntó que dónde podría hablar con él.

Las aludidas contestaron que su señorito iba todas las noches a un aguaduco de la plaza de Oriente para ver a sus hijos que se reunían allí con él.

Entonces la mujer de Cámara y la madre de Calero que la acompañaba, montaron en el tranvía y fueron a la plaza de Oriente, llegando antes que las sirvientas del Sr. Millan.

Estas indicaron a aquellas el puesto de agua en que tenía costumbre de sentarse el Sr. Millan y las dos mujeres esperaron largo rato su llegada.

Cuando al fin llegó, la mujer de Cámara dióle cuenta de su petición, contestando él que haría lo posible por evitar el trastorno de la traslación, pero que procurase enterarse de si su marido se hallaba en la lista de los presos que iban a salir a otros presidios.

Con esto terminó la conversación, y la mujer de Cámara con la señora que le acompañaba se retiró, y a poco hizo el Sr. Millan Astray, quien tomó un coche en la calle de San Quintín.

La mujer de Cámara—añade El Imparcial—no ha prestado anteaayer ni ayer declaración. Es más, no está citada tampoco para hoy.

José García.

Prestó declaración ayer ante el Sr. Aliz. Es el dueño de la taberna situada en la calle de Correos, número 4.

«¿Conoce V. a Evaristo Medero?—le preguntó el Sr. Aliz.

«Sí, señor, aunque no le traté, le conocía por ir a comer a la taberna de mi propiedad.

«¿Pagaba bien? M.—Yo no me entendía con estos gastos, porque tengo subarrendada la cocina y su dueño era el encargado de cobrar.

«¿Y sabe V. si le pagaba con puntualidad? M.—El no pagaba el gasto que hacía.

«¿Cómo era eso? M.—En la primera decena del mes de Junio me habló Carlos Regules, encargado que fué de la cocina, para que no se le cobrase a Medero el gasto que hacía, toda vez que él se comprometía a abonarlo. Yo le repliqué que no tenía nada que ver con el comedor, y que podía ver al dueño.

En efecto; Carlos le dijo al dueño del comedor que le autorizaba para que diese a Evaristo Medero de almorzar y comer, siempre que no pasase de dos pesetas diarias el gasto.

Así se convino, y cada cinco ó seis días iba Carlos Regules a pagar el gasto que había hecho Medero.

Evaristo Medero dejó de ir a comer en los primeros cinco dias del mes de Julio, no habiendo podido precisar José García el último día que estuvo en el comedor.

Esta declaración la tomamos de El Liberal.

Ironías merecidas

No sin motivo escribe hoy nuestro colega La Iberia: «Los periodistas han empujado a celebrar conferencias con Higinia Balguera.

Y da gusto leer lo que escriben. Higinia, ¿tendría usted la bondad de decirme...? M.—¿No me conoce, Higinia, y por lo tanto la ruego me dispense si la molesto.

«Ha formado de usted, Higinia, un concepto muy favorable. M.—Tiene usted razón, Higinia. ¡L'ora usted! M.—¿Ah! ¿Me perdona usted la molestia que la he causado? M.—¿Caramba! ¿qué fines son! Esperamos que algún reporter le ha de decir: «¿A los pies de usted!

Y todos estos sucesos los ha obtenido Higinia por una friolera, por un crimen. Sin el asesinato en que ha tomado parte continuaría Higinia siendo una fregetriz.... con circunstancias agravantes.

«¿Cómo se van a poner las Menegidas de rompe y rasga!»

NOTICIAS DE HOY.

El juzgado.

Se ha constituido más tarde que de costumbre y de allí a poco ha salido el juzgado a ultimar algunos detalles en las diligencias practicadas por efecto de la premura del tiempo, pasaron desapercibidos, en los primeros momentos.

Todo indica que el sumario está terminado y que mañana debe recibirse la contestación a los exhortos librados a Infesto (Oviedo) y a Valencia, el primero para depurar cuanto Blanco el amante de la Higinia ha manifestado, y el segundo para que se recibiese declaración a un empleado que fué de la Cárcel Modelo y extendió la filiación de Varela hace años, cuando éste ingresó a cumplir condena por tentativa de asesinato.

Segun nuestras noticias, el sumario tardará unos dias en pasar a la Audiencia; porque, dada su mucha extensión, se requiere examinar con detenimiento lo actuado, y ponerlo al corriente de los detalles que pudieran haberse excludido a causa de la aglomeración de trabajo con

que se encontró el juzgado en los primeros momentos.

En la Cárcel de Mujeres.

Hoy por la mañana han estado a ver a la Higinia Balaguer su hermano y una paisana suya de Zaragoza.

Un largo rato han permanecido hablando con la presa, y al parecer, alguien ha debido leerla, ó por lo menos referir, lo que los periódicos publican del interview de ayer por la mañana con los periodistas.

La Higinia, en cuanto se refiere a su última declaración, que ya al prestarla dieron a conocer los periódicos y ahora reproducen, nada dijo, pero en cambio se apresuró a rectificar lo que un periódico de la noche y otro de la mañana, al decir de la Higinia, han añadido de su cosacha.

Después de esto, la sirvienta de la víctima estuvo largo rato tratando con su hermano del hombramiento de abogado y procurador, y con la paisana conversaba de cosas de familia. Esta llevaba en brazos a un niño de corta edad, á quien Higinia besaba á menudo desde detrás de la espesa verja que separa la sala de declaraciones del lugar en que comunican las presas.

En uno de estos momentos en que la Higinia quería acariciar al niño de su paisana, al que entregó hecha una pajarita la papeleta de comunicación, Elías Balaguer que había visto á los periodistas en la puerta del despacho del director, se acercó y nos dijo:

—¿Cómo querían que me abrazase mi hermana el día del caso, si estaba como ahora detrás de la verja?....

—¿Por qué dice Vd. eso?—le preguntó uno de nuestros compañeros.

—Porque tres ó cuatro periódicos lo han dicho ayer y hoy, y eso no es cierto, como no lo es que se representase esa comedia de que hablan Vds.

Después de esto, Balaguer la dijo á su hermana que los periodistas querían hablarla, á lo que ella replicó secamente:

—¿Otra vez! Mira, díles que me encuentren cansada. Es mucha curiosidad de preguntar. No.... no quiero hablar con nadie. De todos modos, dirán lo que se les antoje.

Interrumpiendo el diálogo, uno de los que estaban á la entrada de la sala de declaraciones la dijo:

—¿Quiere Vd. contestar á dos preguntas nada más?

—No, señor—repuso la Higinia—ayer contesté á todo lo que me preguntaron; sobre todo ya, tengo dicha la verdad, y de ella nadie me saca.... lo siento mucho; Vds. lo pasen bien.

Abrió Higinia la puerta, despidiéndose de su hermano y de la paisana que había ido á verla, dejó asomar una sonrisa al mismo tiempo ó hacia una inclinación de cabeza, y casi al mismo tiempo cerraba, dando un fuerte portazo, ocultándose de nuestra presencia para ir á reunirse con sus compañeras de la sala segunda y seguir jugando y saltando, lo cual, después de treinta y tantos días de incomunicación, al decir de la celadora Isabel, es lo único en que se ocupa Higinia y lo que la distrae, esquivando las preguntas de las demás, que contemplan sus saltos y sus carreras, y sobre todo la serenidad aparente que demuestra con aire de asombro, hasta cierto punto justificado, si se tiene en cuenta que pocas veces como esta se ha visto tan alegre á una presa como la Higinia después de haberse declarado cómplice de un delito tan tremendo.

En la Cárcel-Modelo.

Los presos continúan mostrándose poco propicios á comunicarse con nadie y á la hora en que nosotros hemos ido á la Cárcel Modelo, que empezaba la comunicación, nadie aguardaba á verlos en el primer turno.

Hasta las tres en la hora de comunicación, que hoy les corresponde á Varela, á Medero y á Lassa.

En la Cárcel Modelo no había noticia de cuándo ha de ser trasladado á ella el Sr. Millan Astray.

La familia de éste ha desalojado las habitaciones que ocupaba.

Hoy se han remitido al juzgado de instrucción los antecedentes penales de Varela, entre ellos la causa que se le siguió con motivo de la herida causada á su madre hace algunos años.

Citaciones.

Ayer publicó *El Liberal* una carta del señor Díez, que afirmaba haber visto á Varela, por lo cual este individuo ha sido citado á declarar.

También han sido citados los alféreces de infantería D. José Alvarez Ballesteros y D. Maximiliano Ladeheza, ambos de la Academia general y que son los que refirieron á uno de los redactores de *El Resumen* la conversación que tuvieron hace algunos días con una aguadora del paseo de Recoletos.

Una declaración.

De los tres testigos que dejamos citados, que nosotros esperamos, solo ha comparecido hoy el alférez D. José Alvarez Ballesteros.

Este testigo, según nuestras noticias, ha manifestado que, efectivamente, hace días encontrábase con su compañero Sr. Ladeheza en un puesto de Recoletos que no era precisamente el de la *Garibaldí*, sino otro inmediato.

Allí—dice—el testigo, oímos á la joven que nos sirvió, que tanto el 26 como el 29 (este último por la tarde) de Junio, habían estado Varela con *Lois la Billetera* y otra mujer á quien no conocía. «La dijimos—ha debido añadir el testigo—que por qué no acudía á manifestarlo así ante el juzgado, y nos respondió: «No lo digo, y si me llamasen diría que no había visto á nadie.»

Después de su declaración, que ha debido ser bastante extensa, á juzgar por el tiempo que ha permanecido el joven oficial en presencia del juzgado, hemos hablado con el Sr. Alvarez Ballesteros, que nos ha dicho que conocía á Varela desde hace ocho ó diez años, que estudiaron juntos en un colegio de la calle de la Libertad.

Á juzgar por las noticias que nos ha suministrado el Sr. Alvarez Ballesteros, en aquella época Varela comenzaba á iniciar inclinaciones de angurio poco honzono.

El Sr. Millan Astray.

Hemos oído que no es cierto, como han dicho algunos periódicos, que el Sr. Millan sea trasladado de un día á otro á la Cárcel-Modelo.

El Sr. Millan Astray seguirá, por ahora, en las Prisiones militares de San Francisco.

Trabajos del juzgado.

Los trabajos del juzgado han tenido por objeto esta tarde, después de constituirse á las cuatro y media, y de tomar declaración al alférez Sr. Alvarez Ballesteros, proseguir los últimos trámites de las diligencias practicadas, para lo cual estuvo esta mañana en la Cárcel Modelo.

También muy en breve quedará en poder del juzgado instructor el dictamen del Laboratorio químico judicial, respecto al resultado de análisis practicados en los papeles y ropas, y en la comida del perro, encontrada en la casa donde se cometió el crimen.

También hemos oído que faltaba que ampliase su declaración el vigilante Rico, preso en la Cárcel-Modelo, pero de esto no sabemos lo que habrá de cierto.

EDICION DE LA NOCHE

Telegramas de la tarde.

Lo de Trípoli.

París 5.—Los periódicos italianos reconocen que carecen absolutamente de fundamento los rumores de aparición en las costas de Trípoli de buques franceses y de concentración de tropas de Túnez.

Elección de Boulanger.

París 5.—En los dos departamentos donde el general Boulanger ha presentado su candidatura se considera como fuera de toda duda asegurado el triunfo del general.

La mayoría de los electores de Saintes han celebrado ya algunos festejos, dando como cosa hecha la elección de Boulanger.

Los huelgas de París.

París 6.—Los funerales del antiguo general comunista Eudes, se verificarán mañana.

Con este motivo se anuncian como muy probables algunas manifestaciones.

Algunos periódicos excitán al gobierno para que sean reprimidas, al par que con prudencia, con energía.

También se quejan de la poca atención que el gobierno presta á la cuestión de las huelgas, que cada día va tomando peor carácter, y que amenaza propagarse de un modo peligroso.

La cuestión búlgara.

París 6.—En los círculos diplomáticos corre el rumor de que Alemania ha hecho proposiciones á Austria para resolver, de común acuerdo con Italia, todas las cuestiones que afectan á Bulgaria.

La cuestión búlgara.—Anuncios de conferencia.

Londres 6.—El periódico *The Times* publica un importante telegrama de Constantinopla.

Anuncia la próxima apertura de negociaciones entre Alemania, Austria é Italia, para tratar la cuestión de Bulgaria.

Añade que el Congreso de las tres grandes potencias se reunirá en Berlín con el único y exclusivo objeto de acordar un reglamento fijo y definitivo sobre la cuestión búlgara.

Afirma que Austria aceptaría las proposiciones hechas por Alemania.

El «Murat» americano.

Nueva-York 6.—El célebre general americano, Felipe Sheridan, ha fallecido.

(Tenía 57 años y era conocido por el nombre de Murat americano.)

Los socialistas de París.—Temores del gobierno.

París 6.—Con motivo del fallecimiento del general comunista Eudes, los comités socialistas revolucionarios han sido convocados para celebrar esta tarde una importante reunión.

Hay temores de que se promuevan ruidosas manifestaciones que darán lugar á grandes escándalos.

Las autoridades han tomado algunas precauciones para evitarlos, creyéndose también que los huelguistas aprovecharán estas circunstancias para hacer al mismo tiempo otras manifestaciones y procurar crear un conflicto al gobierno.

La opinión pública se muestra bastante alarmada.

La escuadra española.

Venecia 6.—La escuadra española de instrucción, al mando del contralmirante D. José Carranza, ha llegado esta mañana á las nueve y media.

La oficialidad de la escuadra española será invitada por las autoridades superiores para que asista á una representación de gala que en su honor se dará mañana en el teatro Malibran.

La serenata con que el ayuntamiento piensa obsequiar á los marinos españoles, ha sido aplazada para el miércoles próximo.

Inundaciones en Austria.

Viena 6.—Siguen recibiendo detalles de los estragos causados por las grandes inundaciones recientemente ocurridas en Silesia y Bohemia.

Centenas de familias han quedado en la más espantosa miseria.

Aunque afortunadamente no hay que lamentar ninguna desgracia personal, las pérdidas materiales son de muchísima consideración.—«abra.

Noticias de San Sebastian.

San Sebastian 6 (12 mañana.)

Director de El Correo.

Hoy ha firmado la Reina, entre otros decretos, los siguientes: Aplicando á Filipinas el Código de comercio y nombrando gobernador de Baleares á Piralá, de Oriveda á Larroca, de Guadalupe á Balcázar y de Orense á Mijares. El Sr. Sagasta debe saber auténticamente por el Sr. Alonso Martínez que la actitud de los señores Martínez Campos y Gamazo es correcta, y pura fábula lo del tercer partido.

Es absolutamente falso que el ministro de Gracia y Justicia se haya comunicado ni una sola vez aquí, ni en esa, con el juez Sr. Peña Costalago, porque no puede ni debe hacerlo, ni es por lo mismo necesaria para nada la presencia en esa de dicho ministro. Ayer llegó aquí el señor conde de Racion.—«El correspondal.

Trabajos antiguos.

Dice *El Diario Español* anoche: «El Sr. Romero Robledo ha conferenciado esta mañana con el duque de Tetuan, sobre cuya entrevista solo podemos decir que ambos personajes han apreciado de igual forma la política del gobierno.»

También *La Regencia*, que por lo que se advierte, á veces, conoce con perfección el pensamiento del duque de Tetuan, dice hoy por su parte:

«Es exacto, como anoche indicó un periódico, que los Sres. Romero Robledo y duque de Tetuan celebraron ayer una conferencia.

El acuerdo, por lo que toca á las cuestiones económicas y militares, no es de ahora, ni puede sorprender á nadie, ni autorizar á pensar que hoy sea total, es decir, que comprenda también todos los demás problemas de la política, desde la existencia de los partidos hasta los pronunciamientos de gobierno. Aunque es claro que, habiendo una base de inteligencia, es mucho más fácil llegar á una absoluta conformidad de criterio, que no existiendo aquella.»

Algunos periódicos conservadores dicen que el Sr. Romero Robledo renunció anoche al discurso que iba á hacer en el Círculo, por agradecer á los amigos del gobierno; pero la verdad es que prescindiría de su discurso, porque quizá lo tendría proyectado, en temor de una derrota.

El Centro técnico de la Armada.

Se ha reunido esta tarde, bajo la presidencia del señor ministro de Marina, continuando el examen de la ponencia del señor general Nava, que probablemente durará todavía algunas sesiones.

En el tren de las ocho ha salido esta noche para San Sebastian el Sr. Romero Robledo.

Elecciones.

Las noticias que se tienen hasta las seis de la tarde en los centros oficiales sobre las elecciones parciales de ayer, son las siguientes: Créese segura la elección en Albuñol y Aracena de los Sres. Aguilera y Bertamali.

En Cervera, á esta hora, los datos eran incompletos; llevando el Sr. Sanchez Roman 371 votos, y 268 el Sr. Torres Almunia.

BALANCE DEL DIA.

Los periódicos distribuyen hoy su atención y sus comentarios entre la elección ayer verificada en Madrid, y los síntomas de terminación del sumario, que ofrecen las diligencias practicadas en averiguación del crimen de la calle de Fuencarral.

Sobre lo primero, se puede ver en primera plana una síntesis de cuanto se ha dicho sobre el particular.

Y en cuanto al otro asunto de la terminación del sumario, debemos creer que es procedente, cuando el juzgado con más precisos detalles que los periódicos, lo acuerda, si es que nuestros colegas están bien informados.

Juzgando solo nosotros, sin embargo, por lo que vemos en los periódicos, no estamos libres del recelo de que sea preciso ampliar el sumario; aunque esta opinión—lo repetimos—la expresamos con todo género de protestas respetuosas, porque ignoramos á la verdad, la exacta temperatura de las declaraciones.

Por análogo temor en nuestro ánimo, no afirmamos un recelo que hace días hemos concebido al leer las referencias de los periódicos y observar ciertos detalles. De no detenernos la inseguridad de nuestros propios juicios, diríamos en resumen que nosotros creemos entrever que andan en el crimen dos grupos de reos con distinta responsabilidad, que se defienden separadamente, cada cual con sus medios y elementos; descargando unos y otros la responsabilidad, para echarla sobre el vecino, si quiera ligue á ambos cierta solidaridad; que esto puede concertar confusiones y contradicciones hasta ahora inexplicables; y que en el uno y en el otro grupo, debe andar gente lista que fia mucho en las artes de su perfidia y entendimiento.

Esta hipótesis, si la acreditaran los hechos, al fin y al cabo ha de salir á luz, porque en otros puntos caben discrepancias; pero sobre que entre los presos está quien sabe ó quienes saben de fijo y bien, lo ocurrido, esto parece de todo punto indudable.

Por tanto, la lucha de la justicia con los criminales podrá durar más ó menos; pero al cabo la verdad ha de salir á la superficie.

Ha coincidido la conferencia que ayer celebraron los señores duque de Tetuan y Romero Robledo (para llegar á un total acuerdo político, según *El Diario Español*; para llegar solo ahora á un acuerdo en las cuestiones económicas y militares, según *La Regencia*), con noticias, sin duda alguna autorizadas, de San Sebastian, que no se acomodan á los intentos que aquí parece se hacen, ya por los indicios de la conferencia de ayer—por más que esta aproximación no tenga novedad—ya por otros indicios, de que el otro día nos habló *El Imparcial*, al referirnos pasos que supone se han dado cerca del general Lopez Dominguez.

Porque de San Sebastian nos dice hoy nuestro correspondal, que allí se sabe bien que rechaza categóricamente la idea del tercer partido del Sr. Gamazo; y que el general Martínez Campos nada ha hecho ni hace que autorice los propósitos que algunos han expresado.

En una interesante carta de San Sebastian que hoy publica *El Imparcial*, se descubren también las mismas conclusiones, si quiera para llegar á ellas, recordando antecedentes y habiendo el correspondal de particulares, que no es del caso discutir en este momento.

Nuestra escuadra de instrucción, después de las atenciones de que ha sido objeto en los puertos de Austria que ha visitado, ha llegado esta mañana á las aguas de Venecia, preparándose también allí festejos que desde luego honzaron nuestro orgullo nacional.

El Consejo de ministros, reunido esta tarde á las cuatro y media, continuaba á la hora de cerrar esta edición.

Creemos se haya tratado principalmente de apreciar el carácter y extensión de los desperfectos de la Catedral de Sevilla, y de los trabajos de un órden económico que se están llevando á cabo en varios ministerios.

Una noticia importante nos comunica hoy el telégrafo, y es la de que en breve plazo se reunirá en Berlín una Conferencia de las grandes potencias para tratar de la cuestión búlgara; hoy causa siempre de disgustos graves y posibles complicaciones.

Las huelgas de París, continúan preocupando al gobierno; y esta tarde, con motivo del entierro del comunista Eudes, tomábanse en París, manifestaciones socialistas.

Los fondos continúan con buena tendencia. Y el calor, parece también que principia á remontar la columna termométrica.

Teatros.

Mañana martes tendrá lugar en el teatro de Maravillas el estreno de la ópera cómica en un acto, letra de un espléndido autor y música del célebre Ofenbach, titulada *La Duquesita*.

La compañía de ópera italiana que trabajará durante la próxima temporada en el gran teatro del Liceo de Barcelona ha quedado constituida en la siguiente forma:

Maestro director: Juan Goula.—Otros maestros: Eully Firaux.—Tenores: Julian Gayarre, Emilio de Marchi, Francesco Baldini y Aristide de Cómia.—Barítonos: Eugenio Laban y Gioachino Aragó.—Bajos: M. Lorrain y Luigi Visconti.—Sopranos: Adalgisa Gabbi, Elvira Repetto Trisolini, Elvira Montessoro y Elisa Ferrari.—Mazo sopranos: Amelia Stahl, Emma Stembach y Pia Roluti.

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DE HOY 6 DE AGOSTO.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios, FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios. Lists various financial instruments and their prices.

Londres á 9 dñv., libra esterlina, 25'68 pesetas. Londres á 60 dñv., id., 25'68 pesetas. Londres á 90 dñv., id., 25'60 pesetas.

París, á la vista, 1'80 de peseta por 100, beneficio al papel. París á 8 dñv., 1'75 de peseta por 100, beneficio al papel.

Resumen.

Continúan sostenidos los cambios de los efectos públicos, aunque, como venimos repitiendo, son muy pocas las operaciones que se realizan.

Alguna ventaja resulta en los cambios, con relación á la última cotización.

El 4 por 100 interior al contado ha oscilado entre 71'60 y 60.

A fin de mes en firme, de 71'70 á 71'60, último cambio.

El 4 por 100 exterior, cotizado el sábado á 74 por 100 en partida, hoy lo ha sido á 74'20.

El 4 por 100 amortizable, de 87'60, cambio único de la Bolsa anterior, se ha cotizado hoy á 87'70 y 75.

Los billetes de Cuba á 108 por 100, 102'35 y 90. Las cédulas al 5 por 100 del Banco Hipotecario á 105, y las obligaciones á igual interés á 101'40.

Las acciones del Banco de España, sin variación, á 411 por 100. Las de la Compañía de Tabacos, á 108 y 108'25.

Helsin.

A las cinco.—4 por 100 interior y fin de mes, en firme, 71'50.

Partes telegráficas.

París 6.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 73'06.

(TELEGRAMAS DE T. BENARD.)

París 6 (2'30 t.)—4 0/0 exterior, 72'87.—8 0/0 francés, 88'57.—5 0/0 italiano, 98'22.—Otomano, 520'00.—4 0/0 turco, 14'65.—Egipto, 428'00.—Panamá, 278'00.—Nortés, 290'00.—Rio Tinto, 518'00.—4 0/0 húngaro, 88'56.—Nuevo Cubano, 508'00.—8 0/0 portugués, 64'50.—Alicante, 000'00.—Hipotecario, 000'00.—Tharsis, 188'00.

A LOS SORDOS

Una persona que se ha curado la sordera y ruido de oídos que padecía durante 28 años usando un remedio sencillísimo, enviará su descripción gratis á quien lo desee. Dirigirse al Señor NICHOLSON, 12, Preciados, Madrid.

Temperatura.

La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, según las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermans (Príncipe, 12), es la siguiente:

A las ocho de la mañana, 19° sobre 0. A las doce de la misma, 31° sobre 0. A las cuatro de la tarde, 28° sobre 0.

La máxima fué de 34° sobre 0. La mínima, de 15° sobre 0. El barómetro marca 712 milímetros. Buen tiempo.

Cultos.

Santo de mañana.—San Cayetano, fundador y San Alberto.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Millán, donde se celebrará solemne fiesta á San Cayetano; por la mañana habrá misa mayor con sermón que predicará el padre Pio de la Inmaculada Concepción, y por la tarde, á las seis, principia la novena de Nuestra Señora del Tránsito, predicando el Sr. Gaspar de Andrés, y terminado con reserva.

En la Catedral principia la novena de Nuestra Señora del Buen Consejo. A las seis de la tarde se rezará la estación y el rosario, después sermón que predicará D. José Barba Flores, canónigo, secretario de cámara de esta obisepado, terminando con gozos, letanía y salva.

En la real basílica de Atocha principia la novena de Nuestra Señora de Atocha. A las nueve habrá misa cantada, y por la tarde, en los ejercicios, será orador el señor rector.

En San Lorenzo continúa la novena de Su Titular, predicando el Sr. Vigier.

En San Antonio de los Alemanes se celebrarán cultos á su titular como todos los martes.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Divina Pastora en San Antonio del Prado ó en San Millán ó la de Puente Colón en San Martín.

Espectáculos para MAÑANA.

Jardín del Buen Retiro.—A las 9.—Día de moda.—Concierto por la Unión Artística Musical dirigida por D. Jerónimo Jimenez.

Felipe.—A las 9.—Efectos de la gran vía.—A las 10.—La gorra de Gomez (estreno).—A las 10 3/4.—El quinto cielo.—A las 11 1/2.—La gran vía.

Príncipe Alfonso.—A las 9.—La cruz blanca.—A las 10.—Monomantía musical.—A las 11.—Tio, yo no he sido.—A las 11 3/4.—Cortáman nacional.

Recoletos.—A las 9.—El sicoteo interino.—A las 10.—Vinjeros ¡al tren!—A las 11.—Despacho parroquial.—A las 11 3/4.—El golpe de gracia.

Maravillas.—A las 9.—Narcís.—A las 10.—Segundo acto.—A las 10 3/4.—La duquesita (estreno).—A las 11 1/2.—La verdad desnuda.

Circo Pírcico.—A las 9.—19.ª fashionalable soirée.—Programa especial.—Debut de la célebre india miss Zenobia y del héroe M. Cacetba, la amazona Anna Fittis, Los Grass'hopper 'coupe y los clowns Foottet y Gerra.

Circo Hipódromo de Verano.—A las 9.—Décima soirée de gala.—Programa especial.—Números escogidos.—Familia Uchiel, la notable familia Kremy y el extraordinario Marcus.—Precios ordinarios.

Imprenta de EL CORREO, á cargo de F. Fernandez. San Grogerio, 8.

# CONTRA LA TISIS.

Gran descubrimiento. Para el primer grado, **Antiseptico del Dr. Audet** (2 pesetas caja). Para el segundo y tercer grado, **Pildoras Anti-septicas del Dr. Audet** (10 pesetas caja). Son estos medicamentos la última palabra de tratamiento de la tuberculosis. Han curado casos de tisis bien comprobada en el tercer periodo: sudores, falta de apetito, expectoracion purulenta, tos, uñas en gancho, coquecua, etc. Pedir estos notables medicamentos en las boticas. Se remiten por correo, previo envío de su importe a **Instituto Médico del Dr. Audet**, Falga, 42. —Apartado de Correos, núm. 23, Barcelona.—Venta en Madrid, Carmen, 41, botica.

## SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

LÍNEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK Y VERACRUZ  
CON ESCALAS EN  
Puerto-Rico y Progreso y combinacion a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacifico  
TRES SALIDAS MENSUALES CON LAS ESCALAS Y EXTENSIONES SIGUIENTES  
El 10, de Oádiz, con escala en las Palmas, y haciendo antes la de Barcelona el 5 y eventual la de Málaga el 7.  
El 20, de Santander, con escala en la Coruña el 21 y haciendo antes las de Liverpool el 8 y la del Havre el 14.  
El 30, de Oádiz, haciendo antes escala en Barcelona el 25 y eventual en Málaga el 27; con extension a los litorales de Puerto-Rico y Cuba, Centro América y puertos del Pacifico y Estados Unidos.  
Las salidas de la Habana para New-York, son los dias 4, 14 y 24, y de New-York para la Habana los mismos dias.  
RETORNO.—Salidas de la Habana: el 5 con escala en Puerto Rico el 10, para Oádiz y Barcelona y combinacion para los demás puertos del Mediterráneo.  
El 15 directo para Coruña, Santander, Liverpool y Havre y combinacion para los puertos españoles del Atlántico y para Hamburgo, Amberes, Nantes y Burdeos.  
El 25 para Oádiz y Barcelona y combinacion para los demás puertos del Mediterráneo.  
El vapor **ISLA DE CEBU** saldrá de Oádiz el 30 de Julio.

LÍNEA DE COLON  
Combinacion para el Pacifico al Norte y Sur de Panamá y servicio a Méjico con trasbordo en Habana  
Salidas de Vigo e 30 de cada mes, haciendo antes las escalas de Liverpool el 20, el Havre el 24, de Santander el 27, y de Coruña el 28, para Puerto Rico, Habana y Colon, retornando por Costa Firme y Puerto-Rico, de donde saldrá directamente para Vigo y demás escalas del Norte el 15 de cada mes.  
El vapor **VIZCAYA** saldrá de Vigo el 30 de Julio.

LÍNEA DE FILIPINAS  
CON ESCALAS  
en Port-Saïd, Aden, Colombo y Singapur, servicio a Ho-Ho y Cebu, y combinaciones a Kuraheo y Bushiro (Golfo Pérsico), Zanzibar y Mozambique (costa oriental de Africa), Bombay, Calcuta, Saigon, Sidney, Batavia, Hong-Kong, Shangay, Hyogo y Yokohama.  
Salidas, cada cuatro semanas de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Oádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro viernes a partir del 18 de Enero. De Manila saldrán cada cuatro lunes a partir del 9 de Enero.  
El vapor **ISLA DE PANAY**, saldrá de Barcelona el 27 de Julio.

LÍNEA DE BUENOS-AIRES  
CON ESCALAS EN  
Santa Cruz de Tenerife, Rio Janeiro y Montevideo  
Seis viajes anuales partiendo de Genova, con escala en Marsella, Barcelona, Málaga y Oádiz, de donde saldrán cada ocho semanas, a partir del 6 de Enero.  
Los puertos del Atlántico desde San Sebastian a Vigo combinan en Oádiz con los corchos de Filipinas, que salen de Liverpool cada cuatro semanas, a partir del 29 de Diciembre de 1887.

LÍNEA DE FERNANDO POO  
CON ESCALAS EN  
Larache, Rabat, Mazagan, Mogador, Las Palmas, Rio de Oro, Dakar y Senegal.  
Cuatro viajes al año partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Oádiz.

SERVICIOS DE AFRICA  
COSTA NORTE  
Servicio quincenal: Salidas de Oádiz, los dias 16 y 30 de cada mes para Tanger, Argel, Ceuta y Málaga—Y salidas de Málaga los dias 12 y 25 para Ceuta, Argel, Tanger y Oádiz, por el vapor **MOGADOR**.  
COSTA NOROESTE.  
Servicio mensual de Oádiz a Larache, Rabat, Casablanca, Mazagan y Mogador por el vapor **RABAT**.

SERVICIO DE TANGER  
El vapor **TANGER**, saldrá de Oádiz todos los domingos, miércoles y viernes, y de Tanger todos los lunes, jueves y sábados.  
Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañia da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Bebidas y familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Bebidas por separado de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.  
La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.  
AVISO IMPORTANTE.—La Compañia previene a los señores comerciantes, agricultores e industriales, que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las mercancías y notas de precios que con este objeto se le entreguen.  
Esta Compañia expide pasajes y admite carga para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.  
Para más informes, en Madrid a D. Julian Moreno, Alcalá, 33 y 35.

Exposicion Internacional de 1875. — Mencion honorable. **NO MAS CANAS** TINTURA INGLESA INSTANTANEA  
LA UNICA para tener los Cabellos y la Barba en todos colores, (castaño claro, castaño oscuro, pelo moreno y negro), SIN DESENGRASAR antes de su aplicacion. — Se garantizan los efectos.  
ARGENTINA, POLVO DE FLORA, para blanquear el cutis, ALBINE BLANCO DE LAIS, para hacer desaparecer las pecas. ALCIBIADA, pomada para dar brillante a los cabellos, desues de haberse aplicada la tintura  
**CASA DESNOUS, perfumista, 102, Rue Richelieu, Paris.**  
EN TODAS FARMACIAS, PERFUMERIAS Y BAZARES DE ESPAÑA

Ticor del Abadía de **Chelème**  
Fabricado con aguardiente de Coñac y el mejor y más digestivo de los licorosos de mesa.  
Pídase en los mejores cafés y ultramarinos vinos y licores.

**QUINA BRAVAIS**  
Extracto líquido concentrado de Quina  
TÓNICO, APPERITIVO, RECONSTITUYENTE  
Preparado con cortezas escogidas y pesadas, dosado con la mayor exactitud, concentrado en el vacío, encierra la quintaesencia de las mejores quinas. Tratamiento muy económico. Dos cucharadas de café por día son suficientes.  
Cura: Dispepsias, Gastritis, Gastralgias, Calambres y tirones de Estómago  
Cura: Nevrosas, Neuralgias, Afeciones Nerviosas, Fiebres rebeldes  
Depósitos principales en PARIS: 30, Avenida de la Opera y Rue Lafayette, 13  
Se hallan también EL HIERRO BRAVAIS y las AGUAS MINERALES NATURALES DEL ARDÈCHE Manantial del VERNET, etc.

Vinos superiores (Italia y blancos de N. Gonzales Marqués, Caballero G. acia, 43.  
**CALDO CONCENTRADO**  
SOPAS INSTANTANEAS  
Comodidad. — Gusto exquisito.  
FUERA DE CONCURSO  
Exposicion Universal 1878  
A. CHAPU  
5, r. de la Tacherie, Paris  
y en todas las tiendas de Pastas y Mij...

CHOCOLATES, CAFES Y TES  
DE  
**MATIAS LOPEZ**  
MADRID-ESCORIAL  
Premiados en todas las Exposiciones a que han concurrido  
EXÍJASE LA VERDADERA MARCA  
OFICINAS  
Calle de la Palma Alta, núm. 8.—Madrid

**LUNAS**  
CON 15 POR 100 DE DESCUENTO  
PIDANSE C A TALOGOS  
DEPOSITO DE SIGN Y GUGEL  
Calle de la Palma Alta, núm. 2. Madrid  
Tambien hay lunas alemanas 2.ª clase plateadas

**ELIXIR DIGESTIVO DE PEPSINA**  
De GRIMAULT y C<sup>o</sup>, Paris  
La Pepsina posee la propiedad de reemplazar en el estómago el jugo gástrico que le falta y que debe efectuar la digestion de los alimentos. Empleada en forma de Elixir cura ó evita:  
las Malas digestiones, las Náuseas, la Jaqueca, los Eructos de gas, las Gastritis, las Gastralgias, los Calambres de estómago, las Hinchazones del hígado, las Enfermedades del hígado.  
Hace cesar los vómitos de las señoras encinta, fortifica a los ancianos y a los convalecientes, facilitando sus digestiones y su nutrición.  
Cada frasco lleva la marca de fábrica, la firma y el sello azul de GRIMAULT y C<sup>o</sup>.  
En Paris, 8, Rue Vivienne  
Y EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS.

**magnesia Villegas**  
Granular Efervescente  
Frasco 5 reales  
plaza del Angel 16. Farmá

**ANUARIO DEL COMERCIO**  
DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION  
ó Directorio de las 400 000 EMPRESAS DE ESPAÑA, ULTRAMAR, ESTADOS HISPANO-AMERICANOS Y PORTUGAL (C. BAILLY-BAILLIERE)  
Con anuncios y referencias al Comercio e Industria Nacional y Extranjera  
1888  
Un tomo encuadernado en tela de 2.500 pag.  
**PRECIO EN ESPAÑA 20 PESETAS**  
Obrá útil e indispensable para todos. — Evita pérdida de tiempo. — Tesoro para la propaganda industrial y comercial. — Este libro debe estar siempre en el bufete de toda persona por insignificantes que sean sus negocios.  
Se vende en la Libreria editorial de D. CARLOS BAILLY BAILLIERE, plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid.

**SANTAL DE MIDY**  
Farmacéutico de 1ª Clase en Paris  
Estas cápsulas cortan los flujos en 48 horas, suprimiendo el Copaiba, la Cubeba y las Inyecciones.  
Depósito en las principales Farmacias

Agto. 6) FOLLETIN DE «EL CORREO.» (f 59)  
**DORIS**  
cion de Mónica, comenzando una ligera conversacion en voz baja, que se convirtió en larga charla poco a poco con gran contentamiento de Kit.  
Vestida más Baresford hacia media hora larga, púsose en observacion en la ventana que dominaba la avenida, aplastándose la nariz hasta dar lástima, contra el fino cristal, creyendo sin duda que así llegaría más pronto el que esperaba. Cuando por fin llegó éste, bajó al patio saliendo al encuentro con un rostro radiante, sin tratar de disimular lo menor del mundo la alegría que le desbordaba.  
—No hay nadie en este momento en el salon —dijo maliciosamente Brian pasando junto a ellos para recibir a lady Clontarf y conducirla a la habitacion de su mujer.  
Kit echóse a reír volviéndose muy colorada, trasladándose con Baresford a la habitacion que le habia designado un criado con tanta compiacencia.  
Pasaron algunos agradables momentos comunicándose sus impresiones y alegrías ante aquella inesperada entrevista.  
—Ya ves, aquí me tienes despues de todo —dijo Baresford— y sin embargo, he estado jurado no venir aquí si tu hermanita no me lo rogaba personalmente. El hecho es que no he querido dejar escapar la ocasion de verte.  
—¡Qué bueno eres! ¡No hay nadie en el mundo que se te parezca! Naturalmente, tú has cedido como debias; has hecho bien: esa cualidad está siempre bien en un hombre. Datesto a los Brutos y compaña.  
—Sí, pero a pesar de este encuentro que no he hecho bien en venir.  
—¡Qué absurdo! Ese era positivamente tu deber. ¡Qué! ¿Habrias sido capaz de dejarme aquí para que me hubieran quemado, ó pulverizado,

ó hecho en mil pedazos esa banda de salvajes que piensa asaltarnos? ¡Oh, Neil!  
—¡Tú habrias que te hubieran socorrido. No es esto lo que me ha hecho venir. Ha sido simplemente que no podía estar lejos de tí— dijo Baresford riendo y abrazando a su amada.— ¡Era tan buena la ocasion para verte!  
Kit se dijo que su novio era el enamorado más gentil del mundo entero.  
—¡Y tan inesperada, Neil! —replicó Kit solemnemente.— Los otros podrán decir lo que quieren de la Liga; pero yo de mí sé decir que la adoro. Ya ves lo que ha hecho por nosotros, nos ha aproximado. Seria muy ingrata si no me reconociera su deudora hasta el fin del mundo.  
Vieronse obligados a ir al salon grande, porque Mónica y Doris debían estar allí ya.  
—Espero que Mónica no me recibirá fríamente —dijo Neil con aire inquieto.  
—En el fondo Mónica te quiere mucho, solo que perdió un poco la cabeza a causa de la fortuna de ese pobre hombre —replicó Kit.  
Despues de esto separáronse para entrar en el salon con tres minutos de diferencia uno de otro, con cierta indiferencia afectada que pudieron ahorrarse porque no engañó a nadie.  
En el momento en que se anunció la comida, Mónica dijo algunas palabras al oído a Baresford:  
—¡Ofrecerá Vd. el brazo a Kit? —murmuró; y añadió en voz baja y con gran dulzura: — ¡Qué bueno ha sido Vd. viniendo aquí!  
Es preciso confesar que Mónica dijo esto con un suspiro de disgusto, pensando en las quince mil libras de renta de mister Manning; pero Baresford estaba loco de júbilo, y viéndole poco despues sentado al lado de Kit, ocupado únicamente en mirarla con una adoracion tan honrada que habria conmovido al corazón más duro, Mónica sintió disminuir sus disgustos, y dijo que tal vez Manning no hubiera jamás tenido aquel aire, y que despues de todo hay algo preferible al dinero en este mundo.  
La comida fué un verdadero acontecimiento. ¡Qué extraña!  
Cada cual expresaba extraordinaria alegría.

Jamás Desmond tuvo mejores ocurrencias; nunca se habla mostrado lady Clontarf más alegre, más niña. ¡Era acaso la causa de esto la proximidad del momento crítico y la imposibilidad de discutir en público? ¡Era el placer que produce la posesion de un secreto importante? No se sabe nada. Lo que únicamente consta es que la alegría de los comensales se acrecia, lejos de disminuir, por el solo hecho de que tanian ante ellos una crisis en que debían jugar papel todos precisamente.  
Brian estaba, tal vez, un poco pensativo. No habia mucho, y parecia absorto por la dulce contemplacion de los actos y gestos de Connor, el criado, del cual cada expresion y cada movimiento parecían procurar una satisfaccion contenida. Pero esta satisfaccion era tan discreta, que el mismo criado no se daba cuenta de ello.  
Gerald Burke estaba tambien muy silencioso. La ausencia de Vera bastaba a explicar su retraimiento; además, no era siempre un personaje silencioso? Una vez, sin embargo, salió de sus ensueños y dió señales de vida.  
Por casualidad fijó los ojos en lady Clontarf, aquellos ojos negros y melancólicos, en un momento en que se calmó la conversacion general.  
—Me pregunto qué hará Vera a estas horas —dijo de pronto Doris.  
Sus palabras fueron oidas por todos en aquel silencioso instante.  
—Yo lo sé —replicó Dicky sin titubear.— Está preparada para sonreír a su viejo adorador, como ella solo sabe sonreírse. ¡Dichoso sir Watkyn! —añadió con un tono sentimental.— La tiene a su lado y domina solo, por lo menos hoy.  
Burke alzó la cabeza como herido por una bala y miró fijamente a Browne. Su frente se coloró vivamente y sus narices se dilataron; sus dulces y sobadores ojos brillaron con un fuego sombrío y apasionado. Una expresion casi infernal turbó por un instante la apacible belleza de su rostro varonil. Todo esto fué un instante; rápidamente recobró su broncemia su ordinario aspecto.

—¿Sabes una cosa? —dijo Baresford en voz baja volviéndose hacia más Baresford.— Burke es el muchacho más como il faut que conozco, pero a pesar de sus ojos acarioladores como los de una mujer, y su voz baja y dulce, no quisiera ser rival suyo ni en amor ni en guerra. ¿Te has fijado en la expresion de sus ojos hace un instante?  
—Sí, y he notado en ella algo así como lecura —dijo Kit estremeciéndose.— Esta enamoradísimo de Vera, pero es un amor tan extraño, que me daría miedo inspirarlo.  
—Ella no le teme. Juega con él como el gato con el raton.  
—Porque no le comprende. Un día ó otro advertirá que es ella el raton. Ratoy segura de que le ama y tiene intencion de casarse con él. Entretanto, quisiera que no excitase sus celos, como lo hace.  
—Voy a decir a ustedes lo que ocurre en esto —dijo mister Browne que estaba sentado al otro lado de Kit.— Si Vera lleva más lejos su broma con sir Watkyn, una de estas mañanas el buen hombre será exterminado, y entonces no sé lo que va a ser de todos nosotros.  
Se terminó la comida, y a poco sonaron las diez. Un criado entró anunciando que el criado de las señoritas de Biske estaba a la puerta para conducirlas a Moyno. Con raras excepciones, las señoritas de Biske se abstienen de entrar tarde en su casa; llamaban a esto comer excoaxo.  
Esta noche se marchaban locas de alegría y reventando de orgullo y felicidad, porque se les habia confiado el querido bebé durante los dias de Navidad.  
—Para cambiar de aires —segun Mónica, que se puso ligeramente turbada al balbucir esta ligera mentira. Pero sus tías, demasiado dichosas con llevarse a su sobrinita, no se pararon a inquirir la causa de ello; creyeron lo que se les dijo con toda inocencia, y seguidas de la estupefacta nodriza, montaron en su coche.  
—Buenas noches, querida niña —dijeron alegremente a Mónica, ahogando la voz, para no despertar al niño. Mónica, con el rostro un poco